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教育長 課 長 主 幹 主 幹 担当スタッフ 合  議 

     

 

 

 

 

平成 26 年第 2 回上富良野町教育委員会会議録 
 

 

１． 平成 26 年 2 月 26 日（水）16 時 00 分開会の第 2 回上富良野町教育委員会は、上富良野町

社会教育総合センターに招集された。 

 

 

２．開  会   平成 26 年 2 月 26 日  16 時 00 分 

 

 

３．出席委員 

            委員長    菅 野 博 和  

委  員    三 熊 邦 彦 

委 員  吉 村 好 子 

委 員  佐 藤 大 輔 

            教育長  服 部 久 和 

 

４．欠席委員 

 

 

５．事務局職員 

教育振興課長          野 崎 孝 信 

            社会教育班主幹         鈴 木 真 弓 

        建設担当主幹      大 谷 隆 樹 

            学校教育班主幹（記録） 及 川 光 一 

            学校教育アドバイザー   佐 藤 博 光 

 

 

６．閉  会   平成 26 年 2 月 26 日   18 時 45 分 
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発 言 者 発 言 の 要 旨 及 び 内 容 

 

 

委 員 長 

 

 

学校教育班主幹 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

教 育 長 

 

委 員 長 

 

 

全 委 員 

 

委 員 長 

 

 

教育振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

吉村 委員 

 

開会宣言 16 時 00 分 

 

只今から平成 26 年第 2 回上富良野町教育委員会会議を開催いたします。 

前回の議事録承認について、事務局より報告願います。 

 

前回の議事録につきましてご説明申し上げます。 

前回、平成 26 年 1 月 28 日開催の、平成 26 年、第 1 回上富良野町教育委員会、議事

録について、ご報告申し上げます。 

報告第1号 町立小中学校教職員の人事等について 他1件 議案第1号 上富良野

町第8次社会教育中期計画(答申)について ご審議をいただき、議案のとおり、了して

おります。 

後程、会議録をお回しいたしますので、ご署名方お願い申し上げます。 

 

それでは、次に諸般の教育行政報告について、教育長よりお願いします。 

 

 （前回、平成 26 年 1 月 28 日の第 1 回教育委員会以降の諸般の教育行政報告を説明。）

 

前回の教育委員会以降の教育行政について、教育長より報告をいただきましたが、何

かご質問ございますか。 

 

 （「なし」という声） 

 

議事に入ります。日程第 1 報告第 1 号 上富良野町就学援助要綱の一部改正につい

て、教育振興課長より報告願います。 

 

ただいま上程いただきました日程第 1 報告第 1号 上富良野町就学援助要綱の一部

改正について、ご説明いたします。 

（就学援助の申請にあたっての民生児童委員の意見を世帯状況の変化、災害など前年

度との収入状況の異なる場合、収入だけでは判定が困難な場合に必要に応じて求めるこ

と、また児童生徒の部活動等で大会出場経費を就学援助認定世帯に行うよう改正する内

容を説明。） 

（報告第１号 説明） 

 

ただ今教育振興課長から、日程第 1 報告第 1 号 上富良野町就学援助要綱の一部改

正について、説明をいただきました。 

これについて、何かご質問ございますか。 

 

 第 2 条の本人への確認等実状を考慮したうえでの文言が削除さているのは、教育委員

会が経済的に困窮していると認める者に含める内容で整理されたのですか。 
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発 言 者 発 言 の 要 旨 及 び 内 容 

 

教育振興課長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

全 委 員 

 

委 員 長 

 

 

教育振興課長 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

三熊 委員 

 

教育振興課長 

 

 

 

委 員 長 

 

佐藤 委員 

 

教 育 長 

 

 

 実態として、本人からの申請にあたっては、勿論状況を教育委員会が確認して事務を

進めることで文言としては整理をいたしました。 

 

 民生児童委員の意見を省くと言うのは、収入状況の基準を設け、前年度の数字を教育

委員会が確認し判断をしていきますので、前年度と同様の状況であれば、形式上の意見

をいただくことの負担軽減を考慮させて頂きました。世帯の状況は必ずしも戸籍上など

と実態と相違する場合もありますのでそういう場合の必要に応じた意見をいただくよ

う改正をさせて頂く内容です。 

 

 よろしいですか。他に質問ございませんか。 

 

（「なし」という声） 

 

次の議事に入ります。日程第 2 報告第 2 号 上富良野町学校体育文化活動参加経費

負担要綱の一部改正について、教育振興課長より報告願います。 

 

ただいま上程いただきました日程第 2 報告第 2号 上富良野町学校体育文化活動参

加経費負担要綱の一部改正について、ご説明いたします。 

（各種大会に参加する引率者に係る助成率を全額にするとともに、対象経費の宿泊費

の上限額を上富良野町職員等の旅費に関する条例の規定に準ずる旨を説明。） 

（報告第 2 号 説明） 

 

ただ今教育振興課長から、日程第 2 報告第 2 号 上富良野町学校体育文化活動参加

経費負担要綱の一部改正について、説明をいただきました。 

これについて、何かご質問ございますか。 

 

 今までは、引率の先生の助成は全額では無かったのですか。 

 

 引率者の日当は全額にしておりましたが、他の交通費、宿泊費等は児童生徒と同様の

7 割の助成でありましたが、出張旅費と同様に先生方の負担を無くすことで負担軽減を

図る内容です。 

 

よろしいですか。他に質問ございませんか。 

 

学校側からの要望、アプローチがあったのですか。 

 

あらためて今回要望があがったことではないですが、通常先生方が引率し、全体で保

護者が負担されている中で、負担軽減を図るよう改善をすることで課題と捉えていまし
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発 言 者 発 言 の 要 旨 及 び 内 容 

 

 

 

委 員 長 

 

全 委 員 

 

委 員 長 

 

 

教育振興課長 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

吉村 委員 

 

学校教育班主幹 

 

 

 

委 員 長 

 

全 委 員 

 

委 員 長 

 

 

教育振興課長 

 

 

 

 

たので、就学支援の準要保護者の大会出場経費の助成と合わせての整理を今回させて頂

きたい内容としています。 

 

よろしいですか。他に質問ございませんか。 

 

（「なし」という声） 

 

次の議事に入ります。日程第 3 報告第 3 号 上富良野町特別支援教育就学奨励費支

給要綱の制定について、教育振興課長より報告願います。 

 

ただいま上程いただきました日程第 3 報告第 3号 上富良野町特別支援教育就学奨

励費支給要綱の制定について、ご説明いたします。 

（特別支援学級等に就学する児童生徒の学用品等の保護者負担軽減の助成について

は、以前から国の補助金制度に則り支給要綱等に基づいて実施していましたが、町の要

綱をあらためて定めて実施する旨を説明。） 

（報告第 3 号 説明） 

 

ただ今教育振興課長から、日程第 3 報告第 3 号 上富良野町特別支援教育就学奨励

費支給要綱の制定について、説明をいただきました。 

何かご質問ございますか。 

 

助成制度の周知はどのような方法を取られていますか。 

 

 特別支援の助成の対象者は、就学援助制度の基準より大幅に拡大されていまして、

生活保護基準の 2.5 倍の収入基準になっておりますので、該当の特別支援児童生徒の

保護者全員個々に対しまして、申請手続きの説明案内文を配布しております。 

 

よろしいですか。他に質問ございませんか。 

 

（「なし」という声） 

 

日程第 4 議案第 1号 上富良野町公立学校の施設設備使用料徴収条例の一部改正に

ついて、教育振興課長より報告願います。 

 

ただいま上程いただきました日程第 4 議案第 1号 上富良野町公立学校の施設設備

使用料徴収条例の一部改正について、ご説明いたします。 

（東中中学校の閉校に伴い、学校施設の使用料徴収条例の施設名から削除する旨を説

明。） 

（議案第 1 号 説明） 
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発 言 者 発 言 の 要 旨 及 び 内 容 

 

委 員 長 

 

 

 

三熊 委員 

 

教育振興課長 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

全 委 員 

 

委 員 長 

 

 

教育振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

全 委 員 

 

委 員 長 

 

 

教 育 長 

 

 

ただ今教育振興課長から、日程第 4 議案第 1 号 上富良野町公立学校の施設設備使

用料徴収条例の一部改正について、説明をいただきました。 

これについて、何かご質問ございますか。ご承認いただけますか。 

 

今後の学校の利用の状況はどうなるのでしょうか。 

 

住民会との相談、町においても種々検討をしてきておりますが、現時点では未定であ

りますが、学校が閉校となることから教育財産から普通財産として町において所管し管

理をしていくことになります。使い道が未定の段階ではありますが、体育館の使用にお

いては、条例の無い状況になりますが、町側と協議をしながら準拠して当面は利用を図

っていくことになります。 

 

何かご質問ございますか。ご承認いただけますか。 

 

（「はい」という声） 

 

日程第 5 議案第 2 号 平成 25 年度上富良野一般会計（教育費）の補正予算につい

て、上程いたします。 

 

ただいま上程いただきました日程第 5 議案第 2 号 平成 25 年度上富良野一般会計

（教育費）の補正予算について、ご説明いたします。 

（3 月の定例会上程予定の補正予算について、各事業の確定、実績見込みによる増減、

今冬の厳寒、燃料単価の高騰から各学校の燃料費不足の見込みによる増額、東中小の肢

体不自由学級の新設に係る必要備品の購入及び国の大型補正予算に上富良野小学校の

事業前倒しに係る対象経費について上程する旨を別紙にて説明。） 

（議案第 2 号 説明） 

 

ただ今教育振興課長から、日程第 5 議案第 2 号 平成 25 年度上富良野一般会計（教

育費）の補正予算について、説明をいただきました。 

これについて、何かご質問ございますか。ご承認いただけますか。 

 

 （「はい」という声） 

 

次の議事に入ります。日程第 6 議案第 3 号 平成 26 年度上富良野町教育行政執行

方針（案）について、上程いたします。 

 

ただいま上程いただきました、日程第 6 議案第 3 号 平成 26 年度上富良野町教育

行政執行方針（案）について、朗読し執行方針の提案をさせていただきます。 
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発 言 者 発 言 の 要 旨 及 び 内 容 

 

 

委 員 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

吉村 委員 

 

教 育 長 

 

 

 

 

佐藤ｱﾄﾞﾊﾞｲｻﾞｰ 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

全 委 員 

 

委 員 長 

 

 

教育振興課長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

（議案第 3 号 朗読説明） 

 

ただいま教育長から、日程第 6 議案第 3 号 平成 26 年度上富良野町教育行政執行

方針（案）について、説明をいただきました。 

 これについて、何かご質問ございますか。ご承認いただけますか。 

 

新たな内容として補足ですが、いじめ防止対策については道の基本条例に基づき、各

学校でいじめ防止基本方針及び対策の組織を設置することと教育委員会としてもいじ

め防止基本方針の策定に向けた検討を進める内容を記述しております。 

 

 執行方針の内容と離れるかもわかりませんが、不登校の状況はどうですか。 

 

 昨日の町教育推進会議でも上富良野中学校からの実践発表でもありましたが、学校に

来られない児童生徒については、担任にのみ任せるのではなく、いろいろな要因難しい

面が多々あるのが実態でありますので、スクールカウンセラーの対応など学年、学校全

体での取組みをするようにしています。 

 

 なかなか不登校児の対応は、改善が図られてもまた来れなくなるといった波がどうし

てもあります。学校だけでは大変難しい対応もありますので、家庭環境を含めて保健福

祉関係、児童相談所などとの連携を図っているのが実態です。家庭訪問は勿論、校内で

の支援委員会での協議、保健室登校や放課後に登校を促すなど学校として様々な対応を

実施しています。 

 

 他にご質問ございますか。ご承認いただけますか。 

 

（「はい」という声） 

 

 それでは次の議事に入ります。日程第 7 議案第 4 号 平成 26 年度上富良野町一般

会計（教育関係費）の予算について、上程いたします。 

 

ただいま上程いただきました、日程第 7 議案第 4 号 平成 26 年度上富良野町一般

会計（教育関係費）の予算について、説明いたします。 

（平成 26 年度の主要事業、新規事業を主に予算概要から別紙にて説明。） 

（議案第 4 号 説明）

 

上富良野小学校については、全体で 18 億円程度の経費になりますが、26 年度におい

ては、先程の平成 25 年度の補正予算に前倒して計上しており、実質体育館のトイレ改

修工事、外構工事及び備品整備の内容になります。予算の組み方は補正予算の計上など

有利な財源手当ての対応等行っておりますが、工事の流れの大きな変更はしておりませ
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発 言 者 発 言 の 要 旨 及 び 内 容 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

全 委 員 

 

委 員 長 

 

 

教育振興課長 

 

 

 

 

 

 

佐藤ｱﾄﾞﾊﾞｲｻﾞｰ 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

全 委 員 

 

委 員 長 

 

 

教育振興課長 

 

 

 

ん。また、上富良野中学校の耐震改修の実施設計を組んでおりますが、その内容は協議

事項の中で基本設計の結果概要を説明させていただきます。 

 

ただいま、日程第 7 議案第 4 号 平成 26 年度上富良野町一般会計（教育関係費）

の予算について、説明をいただきました。 

何かご質問ございますか。ご承認いただけますか。 

 

（「はい」という声） 

 

それでは次の議事に入ります。日程第 8 議案第 5 号 上富良野町教育振興基本計画の

改定についてを上程いたします。 

 

只今、上程いただきました日程第 8 議案第 5 号 上富良野町教育振興基本計画の改定

について、ご説明申し上げます。 

（平成 21年度から 30年度の 10年間を計画期間として教育振興基本計画を策定し、

今回教育の現状や今日の社会状況を踏まえ今後 5か年間を見通した改定版として見

直しを行った旨を説明。） 

（議案第 5 号 説明）

 

道や上川教育局の教育推進プランと同様に体系図を作成し、学校教育における推進目

標の基本施策の重点を 7 プログラム 31 施策に整理し、社会教育においても 6 領域 16

項目の第 8 次社会教育中期計画と合わせ、本町の 30 年度までの教育振興基本計画改定

版として今回整理をしております。また、25 年度の実績も資料編に加え、写真などの

挿入も合わせて、新年度当初に冊子製本をして配布予定していますのでよろしくお願い

します。 

 

ただいま、日程第 8 議案第 5 号 上富良野町教育振興基本計画の改定について、説

明をいただきました。 

何かご質問ございますか。ご承認いただけますか。 

 

（「はい」という声） 

 

それでは次の議事に入ります。日程第 9 議案第 6 号 上富良野町子ども読書推進計画

についてを上程いたします。 

 

只今、上程いただきました日程第 9 議案第 6 号 上富良野町子ども読書推進計画につ

いて、ご説明申し上げます。 

（町において子どもの読書活動に必要な取組や環境整備等の推進のため、第 1 次計

画を平成 24 年度から 25 年度の 2 年間を計画期間として取組んできましたが、今回
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発 言 者 発 言 の 要 旨 及 び 内 容 

 

 

 

 

社会教育班主幹 

 

 

委 員 長 

 

 

 

委 員 長 

 

社会教育班主幹 

 

 

 

吉村 委員 

 

社会教育班主幹 

 

 

 

委 員 長 

 

全 委 員 

 

委 員 長 

 

 

教育振興課長 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

社会教育中期計画期間に合わせ第 2 次として今後 5か年間を見通した計画として見

直しを行った旨を説明。） 

（議案第 6 号 説明）

 

今回の見直しにあたっては、高校の先生も新たに委員に入ってもらい 3 回の策定委

員会の中で評価点検を行いまして協議し見直しを行っております。 

 

ただいま、日程第 9 議案第 6 号 上富良野町子ども読書推進計画の改定について、

説明をいただきました。 

何かご質問ございますか。ご承認いただけますか。 

 

町全体の蔵書数はどの程度あるのですか。 

 

概数で図書館に 43,000 冊、各小中学校に 37,000 冊、高校には 9､500 冊で全体とし

ては 10 万冊近くの蔵書があるところです。また、毎月移動図書として 150 冊前後の図

書を各小中学校に持回りで読書機会を拡大しているところであります。 

 

ムーミンの会など読み聞かせの会はどの程度行っているのですか。 

 

年間で朝読書など各小中学校に 70 回から 80 回、また各保育所、幼稚園に出向いて

実施していただいており、均しますと週に 2 回程と多くの支援活動をいただいておりま

す。 

 

他にご質問ございますか。ご承認いただけますか。 

 

（「はい」という声） 

 

次に、日程第 10 議案第 7 号 平成 25 年度要保護及び準要保護児童生徒の認定

について、上程いたします。 

 

ただいま上程いただきました、日程第 10 議案第 7 号 平成 25 年度要保護及び

準要保護児童生徒の認定について、説明いたします。 

（今回は、準要保護について年度中途ですが、世帯状況の変化から申請 1 件があり

ましたので対象者の認定をしたい旨を説明。） 

（議案第 7 号説明）

ただいま教育振興課長から、日程第 10 議案第 7 号 平成 25 年度要保護及び準

要保護児童生徒の認定について、説明をいただきました。 

 これについて、何かご質問ございますか。 
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発 言 者 発 言 の 要 旨 及 び 内 容 

 

委 員 長 

 

教育振興課長 

 

委 員 長 

 

全 委 員 

 

委 員 長 

 

 

教育振興課長 

 

 

 

 

 

学校教育班主幹 

 

 

委 員 長 

 

 

 

全 委 員 

 

委 員 長 

 

 

世帯の状況はどのような変化ですか。 

 

世帯人員の減で一人親の世帯になったところであります。 

 

他にご質問ございませんか。ご承認いただけますか。 

 

（「はい」という声） 

 

それでは次の議事に入ります。日程第 11 議案第 8 号 平成 25 年度上富良野町教育

賞及び教育奨励賞受賞者の決定について、上程いたします。 

 

ただいま上程いただきました、日程第 11 議案第 8 号 平成 25 年度上富良野町教育

賞及び教育奨励賞受賞者の決定について説明いたします。 

（各小中学校及び高校からの各教育賞･教育奨励賞の推薦をいただき、別紙名簿から

児童生徒の実績概要から決定したい旨を別紙にて説明。） 

（議案第 8 号 説明） 

 

今回は、昨年該当者がいなかったところですが、小学校の 6 年間と中学校の 3 年間の

9 年間の皆勤があったところで、教育特別賞の認定をいたしたいと思います。 

 

だいま教育振興課長から、日程第 11 議案第 8 号 平成 25 年度上富良野町教育賞及

び教育奨励賞受賞者の決定について、説明をいただきました。 

 これについて、何かご質問ございますか。ご承認いただけますか。 

 

（「はい」という声） 

 

本日の平成 26 年第 2 回上富良野町教育委員会会議は、これをもちまして全日程終了

をさせていただきます。 

 ありがとうございました。 

 

 

 

 

閉会 18時45分 
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   この会議次第は、書記の記録したものであるが、その内容の正確なことを証するため、 

ここに署名する。  

 

              委員長 

              委  員 

              委  員 

              委 員 

        

調整員 

 


